

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Plaza Mayor, núm. 33.
Dirección telegráfica: **COMBATE**.

LA LUCHA DEL DOMINGO

El partido republicano español, que parecía atravesar honda é incurable crisis, por los apetitos de unos y por las apostasias de los otros, vuelve á resurgir con más vigor que nunca, para probar á sus detractores que aún quedan en España hombres libres capaces de reverdecer las glorias de Prim Padilla, Bravo y Maldonado.

Ha bastado para sacarle de su modorra, que Maura, actuando de Lázaro, le dijera, levántate y anda, para que el cuerpo nacional se ponga en pié y siga el camino recto que lleva á los pueblos dignos á coronar las alturas de la prosperidad y del progreso.

El gesto olímpico y desdeñoso del señor Maura, ha tenido mayor virtud que todos los discursos pronunciados en el Congreso y en los mítins por la minoría republicana.

Maura, con sus violencias y arrogancias, ha hecho bastante más por la revolución que todos los voceadores de banquetes y plazuelas.

Las numerosas y bien disciplinadas fuerzas republicanas que se esterilizaban por falta de dirección, se han unido fuertemente, ante el conjuro mágico del hombre que hemos convenido en llamar un carácter.

Bastó que este político de «altura» retase al pueblo de Madrid, para que cien mil ciudadanos le contestasen cumplidamente.

Pues bien; si los hombres que forman la plana mayor del republicanismo, hubiesen ido á las Cortes á reñir rudas batallas con sus enemigos, en lugar de ir á pastear y á formar alianzas con ellos, otro gallo nos cantara.

Pero lejos de cumplir las promesas que hicieron á sus correligionarios en vísperas electorales, cuando el latido de la opinión amenazaba con barrerlo todo, se contentaron con pactar con el Poder para arrancarle concesiones y algunas actas de senadores y diputados.

Este estado de cosas, trajo, lógicamente, el desaliento y el desengaño, pues convencida la gran masa republicana de la ineficacia y de los medios empleados por sus jefes para llegar á la implantación de la República, optaron, con muy buen acuerdo, por abandonar las filas y retirarse tranquilamente á sus casas.

Esta fué la «hermosa» labor realizada por los directores de la política republicana, restar en vez de sumar, disgregar en lugar de agrupar, destruir en vez de crear.

Si el malogrado Salmerón, no hubiera cometido la lamentable y funesta equivocación de dar vida á la Solidaridad, á ese engendro indefinido que tantos males ha causado á las ideas avanzadas, otra hubiera sido la suerte del partido republicano.

La política inhábil del gran orador, trabajo, como no podía menos, la completa dislocación del gran partido que acaudillaba, haciendo de él multitud de grupos y fracciones que han contribuido á afirmar, aún cuando no sea más que aparentemente, los ideales monárquicos.

El pueblo español, le entregó centenares de comités seriamente organizados, multitud de ayuntamientos republicanos, cuarenta diputaciones y más de quinientos mil ciudadanos, dispuestos á sacrificarse por la causa republicana, pero en sus manos se deshicieron como castillos de cartón, estos preciosos elementos que, en poder de un caudillo experto, nos hubieran llevado á la conquista de nuestros ideales.

Y tan perniciosa fué la jefatura del señor Salmerón, como la marcha que han intentado dar al partido republicano los que quisieron recoger la herencia del sabio metafísico; tanto uno como otros, solo han perseguido el medro personal, la vanidad política ó el prurito de ser jefes de partido.

Pero el pueblo republicano, que no necesita de andadores, va á demostrar el domingo que, con jefes y sin jefes, sabe ganar las batallas, sin necesidad de acudir á las apostasias y contubernios á que le tienen acostumbrado los políticos al uso.

El resultado que arrojen las urnas, será la prueba más concluyente que podrá aportarse en favor de estas mal hilvanadas líneas.

M.

EL CULPABLE

Leo los sucesos de Osera y el horror me invade. Nueve muertos y veintisiete heridos quedaron en la nave central del templo; quizás entre agonías atroces, su bárbara ignorancia invocaría aun al Dios inexorable que sacrificaba despiadadamente sus vidas.

Me aterrorizó el saber que la fuerza, gente del pueblo, había hecho fuego á sus hermanos, pero mi indignación fué mayor, cuando supe que un prelado orgulloso, era el promotor del bárbaro é infame atropello.

Las predicaciones de Cristo, aplicadas y llevadas á la práctica por uno de sus más elevados discípulos, no dejan de tener semejanza con lo que dijo el gran rebelde: «Ama á tu prójimo como á ti mismo».

Y el prelado dice y practica: Cuando se oponga tu prójimo á que practiques cualquier acto, en provecho tuyo y en daño de él, si tienes á tus órdenes un hombre imbécil é inhumano que posee la fuerza, dile que la use, que la ponga á tu servicio, y que con el terror apoye y haga firmes tus despropósitos, que fusile á tus hermanos, aún en la casa de Cristo...

Gracias á que el horizonte se aclara y los clarividentes ven ya, muy cerca, la sustitución de todas las bárbaras religiones, por la sublime, única y adorada ciencia.

Idos ya, mercaderes de creencias; idos, porque sino, el pueblo soberano único, el pueblo que habeis hecho esclavo con vuestras atrocidades, el que ha juzgado al cura de Socubim, célebre en los anales del crimen, el de Tordesillas, sacrilego y adúltero, no dejará de juzgaros á todos como mereceis, y aquel día...

MODESTO ARANCE.

Los candidatos

Copiamos de «El Castellano», diario de Salamanca:

«¿Quién será el concejal más idóneo? Esta pregunta que «debía» hacerse todo elector, nos la hacemos nosotros mismos en calidad de tales, y pensando en voz alta.

Para nosotros, no será buen concejal, un ciudadano cualquiera, honrado y de algunas luces. Eso no basta.

Tampoco será buen concejal el que, siendo hombre de negocios, ó habiendo intervenido en alguna empresa, sepa algo de cosas de administración, porque administrar la hacienda municipal, no es lo mismo que administrar la privada ni la de una Sociedad, y además porque esa no es la principal misión de un edil. Para eso está el Alcalde, y el Contador y el Secretario de la Corporación, más que los municipales del montón, que deben ser más

bien fiscales é interventores que administradores.

Para ser concejal hace falta hombres que tengan probado ó se les suponga, condiciones de amor á las cosas públicas, sacrificio de su tiempo y de la gestión de sus propios asuntos por la gestión de los de sus vecinos. Algo de lo del sastre de Totana...

Para ser concejal es preciso no tener ningún negocio de dinero con el Ayuntamiento, ni directa ni personalmente, ni por intermedio de su familia. Estas incompatibilidades morales, son más graves que las tachas leguleyescas.

Para ser buen concejal hace falta una posición social de cierta independencia, que es convenientísimo si se entra en el Consistorio de levita salir de chaqueta, y no al revés, es decir, que conviene que no aumenten sus ingresos mientras ocupa el cargo, siquiera por el buen parecer.

Para ser concejal, es necesario no saltar desde su casa á la Consistorial, sino haber tenido un aprendizaje de vida pública, de lucha ciudadana, tener en fin gusto por la vida pública.

Y si con esas condiciones señores candidatos, no os da miedo afrontar el ridículo ó el comentario vivo, marchad á las urnas. Sois unos bravos y llevais la mitad de la elección ganada.

PRIMAVERAL

INSPIRADA EN SCHILLER

Bien venida, Primavera, sonrisa, luz, armonía, ninfa que en un lago de oro sobre góndola de flores te adelantas; bien venida, estación de los amores, de los campos florecientes, de la paz, de la alegría.

¿Recuerdas una zagala que te encontrastes un día? ¿Te acuerdas de aquella niña de purísimos colores? Ella es mi amor. La de pelo de dorados resplandores la de ojos de lirios y mirada de poesía.

No la olvides, Primavera, dame para ella claveles, azucenas, margaritas... ¡dame todos tus vergeles! dame muchas, muchas flores, copas llenas de ambrosía, dame tus cantos brillantes, dame tus gratas esencias, dame tus bellos colores y tus perlas cadencias... ¡Bien venida, Primavera, sonrisa, luz, armonía!

AGUSTÍN AGUILAR Y TEJERA.

INTERESES BEJARANOS

DEL AYUNTAMIENTO

Ahora, época de elecciones, lo más procedente, lo justo, es hablar con claridad, sin eufemismos que vienen luego, por nuestras pasividades y miramientos, á redundar en perjuicio evidente de los comunes intereses de la ciudad. Plagiando á Lerroux: revolucionemos el procedimiento para defender el orden.

En estas ocasiones es necesario fijar bien las ideas para que todos sientan y sepan la propia conveniencia; es tiempo de hablar con la verdad y desprovistos de toda pasión política.

Mal se habla en Béjar entre ciertas gentes, contra el partido avanzado que sigue los ideales republicanos; pues bien, digámoslo lealmente, íntimamente persuadidos ante irrefutables pruebas, que á disposición de todos están, que la administración mejor, más económica y más beneficiosa para Béjar en general, ha sido la del anterior municipio republicano que presidió el señor Rua.

No se nos tache de hermandad en ideas, no se crea que hablamos por interés alguno; una

norma invariable de nuestra conducta pública es el rendir culto á la Verdad, es despreciar afinidades, personas y hasta ideas si se opusieran á la justicia de los hechos, es no acusar ni defender á nadie más que cuando se impone la evidencia, cuando las pruebas nos demuestran lo que se habla. Ante la Verdad, ni amigos ni enemigos.

La prensa, los libros, nosotros mismos clamamos contra esa muy nuestra costumbre de ensalzar lo extranjero y despreciar lo nuestro; es tan arraigado esto, que hasta en Béjar mismo lo vemos; se envidia á ciertos ayuntamientos, se desprestigia al escuálido municipio de la ciudad.

Respondiendo á esta fiebre fué la coalición patronal de las pasadas elecciones; y quitaron lo bueno y dejaron lo malo. Los partidarios del orden sembraron una anarquía reglamentada; el municipio que en este año hemos tenido, á pesar de todas las esperanzas en sus carreras y en sus riquezas, ni asistieron al municipio ni nada hicieron de provecho, como no se llame esto á llevar representaciones en públicos actos y pedir determinadas subvenciones.

El municipio de capitalistas, salvo raras excepciones, á fin de año solo habrá conseguido aumentar el déficit en algunas pesetas, quizá bastantes.

Importa que todos sepan esto: El ayuntamiento republicano presidido por el señor Rua, con menor recaudación, pagó sus gastos todos al día y disminuyó el pavoroso déficit; siendo revolucionario sembró un orden bienhechor en las areas municipales.

El ayuntamiento monárquico debe en la actualidad varios trimestres, un empréstito y dejará probablemente aumentado el pasivo. Mucha moralidad en los dos ejercicios pero más acertada administración en uno que en otro.

Aquel activo ayuntamiento radical marcó la orientación de los republicanos que le siguiesen, el ideal del pueblo le sirve á éste; el simple ideal del dinero no invita á ser activo y molestarse por el bien de los demás.

Los republicanos pueden tener como orgullo el proclamarlo en todas partes. Un partido de oposición puede siempre tener en su lo el ejemplo de un municipio republicano que se encuentra con 29.000 pesetas, aproximadamente de déficit; que tiene una gran rebaja en la contribución por una formidable huelga, por una supresión de impuestos en las harinas y otros artículos, por hacer frente á una carestía del pan y sin embargo del enorme pasivo que sobre él gravita, á pesar de la exígua recaudación, ese municipio paga todos sus gastos, baja el déficit en 6.500 pesetas y paga 21.400 de gastos extraordinarios, la mayor parte de la Escuela Superior de Industrias!

Si siguiendo esa hermosa y económica administración, Béjar resucitara; continuando el déficit iremos á la bancarrota.

Unase á todo eso la admirable labor en los servicios públicos, el exquisito tacto ante los grandes problemas sociales que tuvieron que resolver, el verdadero interés y molestias que, con primera inclusión del alcalde señor Rua, se impusieron, y podremos decir los republicanos y los neutros: «Quien más beneficio han hecho á Béjar, han sido los republicanos. Estando incluidos en la presente candidatura el alma de aquel Ayuntamiento, votemos todos la candidatura republicana!»

NICOLÁS DE TOLENTINO.

ECOS MUNDIALES

¡LA DEMOCRACIA DE UN PRÍNCIPE!

El famoso Kedive, Ismail pachá, que gastó más de mil millones, quiso permitirse el lujo de ser príncipe liberal y poseer un Parlamento.

Convocó á la Cámara egipcia y acudió en persona á presidir la inauguración.

Con una mano en el puño de la espada, extendió el otro brazo y dijo con la mayor solemnidad:

—Quiero que mis súbditos gocen de una libertad completa; que me expongan sus necesidades en la Cámara, y que este parlamento, como los demás, se divida en dos grandes partidos.

Murmullos unánimes de aprobación, acogieron estas palabras.

—Perfectamente. Estamos de acuerdo— prosiguió el orador.—Que mis amigos pasen á la derecha y mis enemigos á la izquierda.

Al oír esto, la izquierda quedó abandonada, y todos los presentes se colocaron á la derecha, amontonándose y estrujándose.

—Está bien, terminó Kedive. Ya veo que todos sois amigos míos y que no tengo oposición. De modo que sobra el Parlamento.

Y no volvió á convocar á la Cámara.

RECUERDO HISTÓRICO

El conocido novelista italiano, F. de Roberto, ha tenido ocasión de hablar con un testigo de la terrible tragedia desarrollada en el Palacio de Belgrado, la noche del 29 de Marzo de 1903.

Cuando los reyes Alejandro y Draga, cayeron bajo el puñal asesino, un libro rodó por tierra.

Era el que la reina estaría leyendo en el momento de ser sorprendida.

Uno de los regicidas miró el título y tiró el libro exclamando:

—¡He aquí lo que leía esta mujer desvergonzada!

Otro de los cómplices, cogió á su vez el libro y le examinó cuidadosamente, observando que en algunas páginas había notas escritas por la propia reina.

Y aquel hombre, escribía pocos días después á un amigo:

«Lo que me conmovió entonces más hondamente, no fué el espectáculo de aquel drama, ni la vista de los cadáveres ultrajados, ni la ferocidad de aquella noche sangrienta; fué el inesperado descubrimiento de aquel libro, que revelaba la nobleza de alma en la ambiciosa mujer, que iba anotándolo.»

Aquel libro llevaba por título: «De l'amour de Stendhal».

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 29 DE ABRIL DE 1909

Principia á las once de la mañana, asistiendo cinco concejales y el primer alcalde, señor Muñoz.

Leída el acta de la anterior se aprueba por unanimidad y se pasa al despacho ordinario.

Se lee en la «Gaceta» una relación de 273, 86 y 13.800 pesetas que del ministerio de Hacienda se dan en láminas al hospital de esta ciudad.

Las sociedades obreras piden una subvención al Ayuntamiento para los gastos del día 1.º de Mayo, apoyándose para ello en que aquel ha concedido dinero en varias ocasiones á otras colectividades.

Después de examinarse varios pretextos se acuerda negarse á la petición.

Y vaya una digresión; el Municipio está en muy mala situación, dicen, no pueden conceder esto; y sin embargo hay dinero para los «Te-Deums», para clericalerías y nulidades por el estilo! Creemos que no se deben conceder á unos ni á otros esas subvenciones, y de no ser así, han hecho muy bien los obreros presentando la solicitud que en ese punto es justísima.

Comisiones:

La de Instrucción manifiesta estar todo preparado para la primera comunión de los niños que asisten á las escuelas municipales, y la de Beneficencia, que ya se pidió un billete de caridad á la compañía de ferrocarriles.

La de Obras dice que la subasta celebrada para las puertas y ventanas de las escuelas de la Corredera, ha sido adjudicada por la cantidad de 1889 pesetas y se la concede autorización para subir el tipo en otra subasta desierta.

Para el día 3 de Mayo se acuerda lo de

años anteriores: el «Te-Deum», las limonas, etc.

El señor Muñoz dice estar ya en ésta el teniente coronel de ingenieros que viene á reconocer los campos de maniobras que Béjar pudiera poner á su disposición.

El señor alcalde también somete al Municipio una carta de los presidentes de mesa en la que piden auxiliares del Ayuntamiento para que puedan desempeñar bien su cometido. Según dice el señor Moreno, hay entre ellos alguno que no sabe siquiera lo que tiene que hacer.

Se concederán esos adjuntos siempre que la junta del Censo y los candidatos estén conformes con ello.

Sin más asuntos se levanta la sesión á las doce y cuarto.

Buscando candidatos

El diputado á Cortes por este distrito, don Anselmo Olleros, que se interesa vivamente por todo lo que concierne á los intereses del pueblo, ha escrito—según parece—una bien razonada carta á uno de sus conspicuos para formar una candidatura de altura, en la que tengan representación todas las fuerzas sociales.

La misiva del señor Olleros, convertida en varita mágica, ha agrupado en apretado haz, á hombres de distintas escuelas y de diferentes jerarquías sociales.

Este conglomerado incoloro, inodoro, insípido é inofensivo, reñirá recia y descomunal batalla en las próximas elecciones municipales, contra la candidatura republicana y contra la presentada por las clases obreras.

En el alma lamentamos que personas serias y formales se presten á formar parte de una candidatura que respira maurismo por todos los poros de su cuerpo.

Pero todo hace presumir que por esta vez no lograrán sus buenos propósitos los que tanto se interesan por el pueblo bejarano.

No está todavía el horno preparado para cocer en él los bollos mauristas.

ANUNCIO

Nadie duda que la casa que más barato vende es el acreditado comercio de **Mateo Iglesias**, por haberlo demostrado recientemente y poderlo confirmar cuantas personas le han visitado. Este establecimiento asegura que al hacer las compras las efectúa en condiciones inmejorables y debido á esto le permite vender á precios que ninguno otro hace. Aun continúa la **Grandiosa Liquidación** de géneros procedentes de saldos y quiebras, y desde hoy en adelante esta casa se dedicará preferentemente, á la compraventa de saldos de todas clases de artículos para surtir al público á precios verdaderamente económicos.

No olvidarse que todos los sábados de 5 á 8, seguirá la venta de trozos á mitad de su valor.

Las personas que hayan comprado en este día habrán observado la economía que se obtiene por lo cual recomiendo á todos no olviden esto y visiten tan acreditado comercio que es donde se vende á precios excesivamente **baratos**.

No confundirse: Mateo Iglesias, Plazuela de la Piedad.

Ecos de la Semana

Los días 3, 4 y 5 de Mayo, tendrá lugar la tradicional feria de ganados que viene celebrándose hace algunos años.

Con tal motivo, habrá bailes en todos los casinos de la ciudad, funciones de teatro y otra clase de festejos, cuyo programa se está ultimando.

El Ayuntamiento ha dispuesto no cobrar derechos de punto y conceder extensos te-

rrenos cercados, con abundancia de aguas, para depositar en ellos los ganados.

La compañía de ferrocarriles, tiene establecida una tarifa económica para el embarque de reses y demás ganados, habiendo puesto á la venta billetes económicos de ida y vuelta.

Todo hace presumir que, si continúa el tiempo hermoso que venimos disfrutando, se verá muy animada la feria por gentes extremeñas y del campo de Salamanca.

Se ha repartido profusamente una hoja entre los obreros de esta ciudad, convocándoles para asistir á la manifestación que se celebrará hoy, para solemnizar la fiesta del trabajo.

La comitiva arrancará de la Plaza Mayor, á las ocho en punto de la mañana, acompañada por la banda que dirige don Gonzalo Martín, recorriendo la Carrera, Antigua, Calle Mayor, Libertad y Recreo, para disolverse en la Corredera, pudiendo en este sitio hacer uso de la palabra todos los que lo hayan solicitado previamente al presidente de obreros constructores ó al de la Federación textil.

Hoy, sábado, se celebrará, en la Casa Consistorial, la subasta, por pliegos cerrados, de las obras de albañilería de las escuelas de la Corredera, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

En las elecciones de mañana, lucharán en esta ciudad los señores siguientes:

Candidatura republicana.—Primer distrito: Don Tomás Miranda Martín y don Alfredo Rodríguez García; segundo distrito: Don Basilio de la Rúa Agero, don Donato Martín García y don Juan Rodríguez Fernández; tercer distrito: Don Pedro González Bolívar y don Eloy González Benito.

Candidatura obrera.—Primer distrito: don Vicente Valle Gil y don Gabriel Mailló Martín; segundo distrito: Don Bartolomé Cebriano Hernández, don Eusebio Benito Jiménez y don Ricardo Martín Hernández; tercer distrito: don Gonzalo Martín García y don Eduardo Alisente Martín.

No damos la candidatura independiente, porque á estas horas no conocemos los nombres de las personas que la integran.

Por cierto que son muchas las personas que se extrañan, de que en ella figuren hombres que fueron llevados al Municipio por los que militan en el campo republicano

La Benéfica Bejarana, que no perdona medio ni regatea ocasión para contribuir á aliviar el estado precario de las clases necesitadas, ha dispuesto celebrar el día 1.º de Mayo una función cómica, en el Teatro Cervantes, á beneficio de los obreros necesitados de esta localidad y dedicada á las Sociedades obreras.

La función se verificará con arreglo al siguiente programa:

1.º Sinfonía por la banda de música que dirige don Gonzalo Martín.

2.º Estreno de la interesante y graciosa comedia en dos actos, representada en Madrid más de cuarenta noches consecutivas, original de don Antonio Ramos Martín, cuyo título es «El incierto porvenir».

3.º Estreno del gracioso diálogo en un acto y en verso, original de don Manuel Torres y don Ramón Brotóns, dedicada á las sociedades obreras de Elche, titulada «Sin patria!»

4.º El chistosísimo y gracioso juguete cómico en un acto, original de don Rafael Santa Ana, titulado «Matrimonio solidario».

5.º Estreno del entretenido y gracioso entremés cómico en un acto, original de don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero, titulado «La pitanza».

Dado el fin benéfico de la función, auguramos un lleno completo á los trabajadores y simpáticos artistas.

Don Pedro González Bolívar, candidato en las elecciones municipales que se celebrarán mañana, con un desinterés digno de todo encomio y con un acendrado cariño hacia Béjar, lleva varios años desempeñando una clase gratuita en la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad.

Esto siendo forastero—cosa que dicen sus detractores—como si el haber nacido en Pekín ó Francia, fuera un grave delito ó una mancha infamante.

Parece mentira que en los albores del siglo XX haya espíritus tan mezquinos que juzguen á los hombres por la tierra donde nacieron.

La humanidad considera al hombre, no por la latitud donde vió la luz por vez primera, sino por las virtudes que atesora su alma.

¡Qué grandes nos sentimos nosotros al lado de seres tan pequeños!

El anterior domingo, se celebró, en la parroquia de San Juan, el enlace de la bella artesana Nicolasa White Pérez con el joven dependiente de comercio, Gregorio Mailló González, siendo apadrinados por Justa Martín Jiménez y Félix Mailló González, hermanos del novio.

Para festejar este enlace, tuvo lugar, la noche del mismo día, un baile que estuvo muy concurrido, prueba de las muchas amistades que en Béjar tienen las familias de los contrayentes.

Reciban éstos nuestra enhorabuena.

ANÁLISIS CLÍNICOS

de orina, esputos, jugos gástricos, etc., etc.—Crisoscopia urinaria

Dr. T. Zúñiga Sánchez-Cerrudo

FARMACÉUTICO

Madrid, calle de Sevilla, 4 y 4, 3.º

Ha llegado á esta un jefe de ingenieros, con el fin de ultimar todo lo necesario para el alojamiento de las tropas de dicho cuerpo, que vendrán á practicar ejercicios durante el próximo verano.

Los señores don Nicolás Sánchez Rodríguez y don Serapio Rodríguez Zúñiga, han renunciado á ser candidatos á concejales en las elecciones de mañana.

La digna y correcta actitud de nuestros buenos amigos, ha sido muy bien acogida por todas las personas sensatas de la población.

No podía esperarse menos de las ideas liberales que sustentan dichos señores, las cuales son incompatibles con todo lo que huele á maurismo.

Reciban nuestra entusiasta enhorabuena por la conducta recta y digna que han seguido en la ocasión presente.

Con motivo de la feria de ganados que se ha de celebrar en Béjar en los primeros días del mes de Mayo, la Junta Directiva del Casino de Obreros ha dispuesto celebrar dos bailes que tendrán lugar las noches del domingo y lunes.

AVISO

Clases de Música teórica y práctica y con preferencia de flauta, violín y piano, se dan por el acreditado profesor Indalecio Estébanez, en su casa, Mansilla, 37, 3.º, y á domicilio.

También se afinan pianos.

Precios económicos.—Método especial

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMERCIO DE LOPEZ Y RODRIGUEZ

Gran surtido en generos Nacionales y Extranjeros, Paqueteria y Quincalla.

Esta es la casa que más barato vende

Mayor de Pardiñas, 8 y 10, Antigua casa de Galindo

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE

Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas Singer, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16. MAYOR, 16.—BÉJAR.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

COMISIONES Y REPRESENTACIONES Y CONSIGNACIONES

ANGEL CORALES

TUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías Mala Real Inglesa, Lloyd Noste Alemán, Hamburguesa y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasajero son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: Salamanca, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). Lumbrales, don Faustino Herrero, Argenteada, don Ricardo Sánchez.

DISPONIBLE

SE VENDE

UNA CASA sin número, situada en la calle de los Curas; consta de dos salas con alcobas, un gabinete, despensa, dos cocinas, bodega y desván.

La compra puede hacerse siendo el pago á plazos convenientes al comprador ó á 6 ó 8 pesetas semanales.

Para tratar, con Juan Manuel García Hernández, que habita en la misma casa.

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal derecha é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas. Excelente servicio de comedor en mesas independientes. Cocina francesa y española. La casa más frecuentada por los señores viajeros, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad. Pensión completa desde 6 pesetas. Coche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pastor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

NADIE compre calzado sin antes ver el gran surtido que presenta la acreditada casa

Ferretería de Tomás

Recientemente se acaban de recibir grandes partidas de las más acreditadas fábricas de Palma de Mallorca y otras no menos importantes garantizando su gran duración. Las importantes compras que esta casa hace le permiten vender á precios sin competencia.

OCASIÓN

Segue realizándose la gran liquidación de pucheros de porcelana superiores, desde 0.40 ptas. omo. Juego de 10 pucheros 9 pesetas. No olvidarse: Ferretería Tomás.

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0.55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXIJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRIGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NUM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos; máquina de teñir y estirar la cinta y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composuras, 7 pesetas al año. Iguales para los relojes de bolsillo 3 pesetas al año. En estos relojes las roturias á mitad de precio.